



Antwort zur Anfrage Nr. 1640/2022 der SPD im Ortsbeirat betreffend **Soziale Stadt Mombach (SPD)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Wie bewertet die Verwaltung die Arbeit der Sozialen Stadt im Stadtteil Mombach?

Durch das Programm Sozialen Stadt | Sozialer Zusammenhalt konnten seit Beginn des Regionalfensters durch die barrierefreien Umgestaltungen/Erneuerungen im Straßenbau sowie der Naherholung eine Aufwertung erzielt werden.

Das Programm umfasst nicht nur die baulichen Veränderungen im Stadtteil, sondern fördert auch eine gute soziale Vernetzung und Interaktion der lokalen Akteure und Vereine. Ein weiterer Programmpunkt ist die Partizipation der Bürgerschaft. Die aktive Einbeziehung spiegelt sich beispielsweise im jährlich stattfindenden Verfügungsfonds wider.

Die Verwaltung zeigt anhand der erstellten Beschlussvorlage 1211/2022 zur Verstärkung des Programms ohne die Förderung durch Bund und Land die Bedeutung auf.

2. Wird es eine neue Sozialraumanalyse für Mombach geben? Wenn ja, wann?

Die Erstellung der neuen Sozialraumanalyse wird durch die Jugendhilfe- und Sozialplanung der Stadt in Auftrag gegeben und befindet sich derzeit in Bearbeitung. Eine Veröffentlichung ist im Jahr 2024 vorgesehen.

3. Welche Projekte aus dem Integrierten Entwicklungskonzept im Rahmen der Sozialen Stadt sind in Mombach noch offengeblieben?

Das Integriertes Entwicklungskonzept stellt ein ämterübergreifendes Handlungskonzept dar, welches sich in 10 Themenfeldern unterteilt. Die Themenfelder beinhalten unter anderem die bauliche Veränderung, die Aufwertung des öffentlichen Raum sowie die soziale Infrastruktur.

Die aufgelisteten (Bau)-Projekte werden anschließend geprüft, ob diese förderfähig, realisierbar und umsetzbar sind. In Mombach sind alle Bauprojekte, welche geplant und in Beteiligungsveranstaltungen vorgestellt wurden, umgesetzt.

Mainz, 24.11.2022

gez.

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter